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Beſtellungen

der unterzeichneten Expedition und den bekannten Aus
gabeſtellen unausgeſetzt angenommen Die Expedition

Dentſches Reich
Hofe und Perſonalnachrichten

opervik Norwegen 4 Juli Der Kaiſer iſt heute frühbe en Kerter Wer eingetroffen Die Weiterreiſe nach
Sundal erfolgt morgen früh An Vord iſt alles wohl

Odde 4 Juli S M Yacht Hohenzollern, welche die
Nacht über bei Kopervik vor Anker gelegen hatte iſt heute nach
mittag um 3 Uhr bei Sandal im Mauranger Fiord eingetroffen
Kurz nach dem Eintreffen ging der Kaiſer mit Gefolge an Land
und machte einen zweiſtündigen Spa eng nach dem Bondhus
Gletſcher Unmittelbar nach der Rückkehr Sr
gegen 6 Uhr wurde die Reiſe nach Odde fortgeſetzt wo die
Hohenzollern um 9, Uhr vor Anker ging Das Wetter iſt
veränderlich die Temperatur kühl

Odde 5 Jnli Der Kaiſer unternahm heute früh einen
Spaziergang an Land und hielt dann um 10 Uhr den Gottesdienſt
ab Nachmittags erledigte Se Majeſtät die mit dem Couriereingegangenen Eachen as Wetter t ſchön und warm

Prinz Heinrich iſt von Wilbelmshaven nach Kiel zurück
ckgeblieben war da ſie einemt wo die Frau Prinzeſſin zurügekehrt wo die Frau Prinzeſſin z d ehe

frohen Familienereigniß entgegenſieht
Paar beſitzt bis jetzt nur ein Kind den am 20 März 1889 ge

ſehen könnenborenen Prinzen Waldemar
Prinz Ludwig von Bayern hat zu den diesjährigen

Kaiſermanövern eine beſondere Einladung des Kaiſers er
halten und auch angenommen

Wie der Hamb Korreſp berichtet wird der Reichskanzler
z Hohenlohe ſo lange auf Urlaub verweilen bis der ln

dieſe es auch zum Schutze ihrer Intereſſen in Oſtaſien für
Darinſtadt 4 Juli Der Kaiſer und die Kaiſerin von
aiſer von ſeiner Nordlandsreilſe zurückkehrt

Rußland werden gegen Ende September zum Beſuch des
Großherzogs hier erwartet

ſcheint nur noch eine Frage der Zeit zu ſein Bei den ver
ſchiedenen Gerüchten über Miniſterkriſen die ſeit dem Rücktritt
des Handelsminiſters Frhr v Berlepſch aufgetaucht ſind wurde
auch wiederholt der Name des Kriegsminiſters Bronſart von
Schellendorff genannt Der Kriegsminiſter hat vor kurzem
einen dreimongtlichen Urlaub augetreten Vielfach wurde darin
eine Beſtätigung der Anſicht gefünden daß der Kriegsminiſter
ſich mit Rücktrittsgedanken trage Jn den Leipz N Nachr
iſt nun wie ſchon mitgetheilt direkt behauptet worden daß

err Bronſart von Schellendorff ſeine Demiſſion eingereicht
abe Die Poſt, die bekanntlich mit den Regierungskreiſen

Fühlung hat bemerkt dazu daß General Bronſart von
chellendorff ſchon ſeit Monaten den Wunſch hege von ſeinem

gaufreibenden Amte ſich ins Privatleben zurückziehen zu können
Darüber ob der Kriegsminiſter der gegenwärtig auf ſeinem
Gut Marienhof weilt die einleitenden Schritte zu ſeinem
Rücktritt jetzt wirklich unternommen habe hat die Poſt Be
ſtimmtes noch nicht erfahren Auch die Berl N Nachr die
oft gut informirt ſind beſtätigen daß der Rücktritt des Kriegs
miniſters Bronſart von Schellendorff bevorſteht Nach dieſem
Blatt ſcheinen ſich zu den Differenzpunkten die hinſichtlich des
vom Kriegsminiſter vertretenen Standpunktes der Zuüläſſigkeit
der Oeffentlichkeit im Militärſtrafgerichtsverfahren beſtehen
noch einige andere adminiſtrativer Natur geſtellt zu haben und
es wäre falls der Kiegsminiſter in der That auf ſeinem Rück
tritt beſtehen ſollte nicht unmöglich daß dieſe Geſichtspunkte
für ihn nicht minder beſtimmend in die Wage fallen Ein
nicht auf der Militärſtrafgerichtsordnung begründetes Aus
ſcheiden würde auch verhüten daß durch dieſen Schritt in den
Regierungskreiſen weitere Folgen hervorgerufen werden Es
gilt als öffentliches Geheimniß daß der Reichskanzler den
Standpunkt des Kriegsminifters in der Militärſträfgerichtsfrage
vollſtändig theilt der Rücktritt des Generals Bronſart von
Schellendorff aus dieſem Anlaß würde mithin die Stellung
des Reichskanzlers kaum unberührt laſſen können In gut
unterrichteten Kreiſen gilt jedoch als ſicher daß auch in der
Militärſtrafgerichtsfrage das letzte Wort noch zuicht geſprochen
iſt Seit einiger Zeit wollen die Gerüchte über die Amts
müdigkeit des Reichskanzlers überhaupt nicht verſtummen
Scheiden drei Miniſter aus dem Amt ſo iſt die Frage der
Reform des veralteten Militärſtrafprozeſſes wieder auf die
lange Bank geſchoben

Ue g China und die deutſche Jndnſtrie
Ueber die Verhandlungen welche Vicekönig LiHungTſchanmit der Reichsregierung gepflogen hat Acht ver hpus

chineſiſchen Geſandtſchaft in Berlin inſpirirte Oſtaſiatiſche
Korreſpondenz einige Andentungen die trotz aller Vorbehalte
Beachtung verdienen Ueber die Unterredungen des Vicekönigs
mit dem Staatsſekretär des Auswärtigen wird geſagt Der
Vicekdnig legte die Lage Chinas und den fis kaliſchen
Standpunkt eſſelben dar wogegen deutſcherſeits dem Vicekönig ſoweit das nach der augenblicklichen Lage der Verhält

i in Oſtaſien angängig iſt der Standpunkt Deutſchlands
z zirt wurde welcher jedenfalls ein für Ching wohlwollen
Der iſt Dieſe Haltung Deutſchlands China gegenüber ergiebt

ich felbſt gus dem Intereſſe welches Deutſchland an der
tärkung und fortſchreitenden Entwickelung Chinas nimmt

es hierbei immer noch am ſicherſten bequemſten und weit

Die Kaufkraft der chineſiſchen

a

Dreiſtigſter Jahrgang

Ueber dieſen fiskaliſchen Standpunkt Chinas giebt der
frühere Geſandte des Deutſchen Reiches in Peking Herr
v Brandt in ſeiner Schrift über die Zukunft Oſtaſiens
Aufſchluß Herr v Brandt erörtert die finanzielle Lage
Chinas nach dem Kriege mit Japan und kommt zu dem
Schluß daß letzteres keinen anderen Ausweg habe die Aus
fälle in ſeinen Einnahmen zu decken als weitere Auflagen
auf Handel und Verkehr

Die chineſiſche Regierung, ſchreibt Herr v Brandt iſt ſich
n ſeit lange bewußt daß die in Silber zu entrichtenden

Ein und Ansgangszölle nach dem heutigen Silberkurſe weit
entfernt davon ſind 5 Proz vom Werth der Waare dar
zuſtellen ſie betragen in Gegentheil nur noch ungefähr
40 Proz des früheren Werthes eine Forderung der chineſiſchen
Regierung ſie zum mindeſten auf den Betrag von 5 Proz
vom Wertkh zu erhöhen würde daher um ſo weniger auf den
Widerſpruch ſeitens der fremden Regierungen ſtoßen können
als durch eine ſolche Maßregel die Kaufkraft der chineſiſchen
Regierung der fremden Jndnſtrie gegenüber nicht unerheblich
erhöht werden würde

Die Handelsverträge welche zwiſchen China und den euro
Majeſtät an Bord päiſchen Staaten beſtehen haben die chineſiſchen Seezölle ge

bunden ſo daß ohne die Zuſtimmung Europas eine Be
der Zölle unthunlich iſt Daß das Deutſche Reich lediglich im
Intereſſe der chineſiſchen Finanzen zu einer Erhöhung der
dortigen Ein und Ausfuhrzölle die Hand bieten werde wie
die Ken Corr inſinuirt ſcheint uns doch zweifelhaft

egiernng der europäiſchen
Induſtrie gegenüber mag ja durch die erhöhten Zolleinnahmen
geſteigert werden aber die Reichsregierung wie jede andere
europäiſche Regierung wird darin eine Ent n für die
Mehrbelaſtung ihres re mit China nur inſoweit

als Garantie dafür geleiſtet wird daß die
deutſche Induſtrie von dieſer erhöhten Kaufkraft Chinas Vor
theile ziehen wird Die Oſtaſ Corr iſt offenbar nicht in
der Lage in dieſer Hinſicht etwas Poſitives mitzutheilen Auf
die weitere Andeutung daß China einer an ſeiner Entwicke
lung und territoriglen Jntegrität intereſſirten Macht wenn

nothwendig erachtet auf dazu geeignetem chineſiſchen Territo
rium eine Flottenſtation z koncediren bereit ſein könnte
natürlich falls die übrigen Mächte nichts dagegen einzuwenden

Haben kann man in Deutſchland keinen legenDer Rücktritt des Kriegsminiſters Bronſart von Schellendorff deutſch gar keinen Werth leg
isher iſt nicht einmal bekannt geworden ob das Reichs

marineamt auf eine deutſche Flottenſtation in den chineſiſ
Gewäſſern die doch im Grunde nur eine Kohlenftation ſein
würde Werth legt Die in den vſtaſiatiſchen e
ſtationirten deutſchen Kriegsſchiffe haben bisher ihren Kohlen
bedarf jederzeit decken können Jedenfalls würden dieſe Kohlen
in Zukunft ſehr viel theurer werden wenn die Koſten
der Unterhaltung der Flottenſtation dabei in du kommen
müßten Das bedingungsweiſe in Ausſicht geſtellte Anerbieten
einer deutſchen Flottenſtation ſcheint in der Hauptſache nur
den Zweck zu de bindenden Zuſicherungen hinſichtlich der
künftigen Berückſichtigung der S Induſtrie auszuweichen
Im übrigen beſtätigt die Oſtaſ Corr daß der Vicekönig
zu Verhandlungen nicht bevollmächtigt geweſen iſt es

rn bisher nur darum gehandelt hat das Terrain zu
ondiren

Vereinsrechts Kurioſa
Die Zuſicherungen welche der Reichskanzler und der Staats

ſekretär v Bötticher gelegentlich der dritten Berathung des
Bürgerlichen Geſetzbuches hinſichtlich der Aufhebung des in
einer Reihe von Bundesſtaggten beſtehenden Verbots daß
Vereine mit einander in Verbindung treten ab

egeben hat laſſen keinen Zweifel daran zu daß die nächſten
arlamentsſeſſionen in den betreffenden Einzelſtaaten ſich

ernſtlich mit dieſer Frage zu befaſſen haben werden Es ſieht
bezüglich des Vereinsrechts noch recht kurios aus im Vater
lande Jn MecklenburgStrelitz und in LippeDetmold exiſtiren
noch gar keine geſetzlichen Vorſchriften über das Vereins und
Verſammlungsweſen Jn Oldenburg Sachſen Altenburg
SchwaxzburgSondershauſen SchwarzburgRudolſtadt Waldeck
Reuß j L und Schaumburg Lippe beſteht noch immer der 88
des Beſchluſſes der DeutſchenBundesverſammlung vom 13 Juli
1854 zu Recht welcher u a anch alle Arbeiter BVereine oder
Verbrüderungen verbietet die politiſche Zwecke verfolgen
Reuß ä L hat dieſen Beſchluß durch landesherrliche Vex
ordnung vom 28 April 1855 ſogar zu einem Verbot aller
politiſchen Vereine ausgedehnt Der S 8 dieſer Verordnung
beſtimmt kurz und bündig politiſche Vereine ſind in Unſexem
Fürſtenthume gänzlich unterſagt Die Bildung eines politiſchen
Vereins wird an den Theilnehmern mit einer Geldbuße von

20 bis 100 Thalern oder Gefängniß bis zu 6 Monaten ge
ahndet Dabei enthält der S 9 der Verordnung die Be
ſtimmung daß jede Verbindung mehrerer zum Zweck der Be
ſprechung und Verhandlung politiſcher Fragen auch dann als
politiſcher Verein zu betrachten iſt wenn ſie blos temporär
oder nur zur Beſprechung und Verhandlung über beſtimmte
politiſche Fragen und Vorkommniſſe gebildet wird mithin
eigentlich keinen bleibenden Zweck hat, und der S 10 erklärt
auch ſolche Vereine welche ſich die Verhandlung über Ge

r zum Zweck machen, als politiſcheBereine icht minder merkwürdig iſt pas Vereinsgeſetz im
Herzogthum Anhalt vom 26 Dezember 1850 9m S 10

noch Mitglied eines politiſchen Vereins ſein kann wer nicht
Staatsbürger iſt Obwohl nach Art 3 der Reichsverfaſſung
der S eines jeden Bundesftaates in jedem anderen
Bundesſtaate als Jnländer zu behandeln und zum Genuſſe
aller bürgerlichen Rechte unter denſelben Vorausſetzungen zuzu
laſſen iſt wie der Einheimiſche iſt dieſe Beſtimmung durch allegehendſten ſeine Intereſſen in Ching wird befriedigen können Jnſtanzen hierdurch als zu Recht beſtehend gnerkannt worden
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deſſelben iſt die Beſtimmung enthaiten daß weder Vorſtand

Anzeigen
werden die Spaltzeile oder deren Raum
mit 20 Pfg ſolche aus le m
15 Pfg berechnet und in der
von unſeren Annahmeſtellen und allen
Annoncen Expeditionen angenommen

Reklamen die Zeile 60Erſcheint wöchentlich el

Sonntags und Montags ein
ſonſt zweimal täglich

Der Nachdruck unſerer Original Artikel
iſt nicht geſtattet

1896
Dieſe Blumenleſe aus den im Reich beſtehenden 26 Vereins
geſetzen läßt ſchon erkennen daß in vielen Fällen erſt noch die
Vorausſetzung für die Wirkſamkeit einer Maßnahme zu
ſchaffein iſt wie ſie in dem Beſchluſſe des Reichstages vom
17 Juni d Js angeſtrebt wird

g

Das Geſchenk der Glogan Saganer Landſchaft an den Bund
der Landwirthe

Der Reichsauzeiger veröffentlicht die ſeitens des landwirtkh
ſchaftlichen Miniſters im Reichstage in Ausſicht geſtellte und
an anderer Stelle dieſes Blattes erwähnte Berichtigung der
unrichtigen und bedenklichen Aeußerungen, die bezüglich der
Sicherheit der preußiſchen landſchaftlichen Pfandbriefe in
der Debatte über den Antrag Arnim betr die Beleihung der
Pfandbriefe durch die Reichsbank gefallen ſeien Die Erklärung
des Reichsanzeigers ſchließt mit der dankenswerthen Mit
theilung daß der von dem Abg Dr Barth in der Reichstags
ſitzung vom 18 Juni erörterte Beſchluß der Glogan
Saganer Landſchaft eine Summe von 3000 M in den
Agitationsfonds des Bundes der Landwirthe zu zahlen von
dem damaligen Landwirthſchaftsminiſter Frhn v Hehdeu
Cadow in der That beanſtandet worden iſt Der Miniſter
hebt hervor daß die Landſchaften in der Verwendung der ihnen
zu Anſtandsausgaben u dergl zur Verflgung ſtehenden Fonds
eine gewiſſe Freiheit haben müßten fährt dann aber fort

Mit der obigen Ausgabe für den Bund der Landwirthe lag
die Sache allerdings anders weil der Bund anusgeſprochener
maßen politiſche Zwecke verfolgt und aus prinzipiellen
Gründen eine derartige Verwendung landſchaftlicher Mittel zu
beanſtanden war Der damalige Landwirthſchaftsminiſter hat
deshalb ſobald jene Ausgabe zu ſeiner Kenntniß gelangte den
ſchleſiſchen Generallandſchaftsdirektor durch Verfügung vom
20 Februar 1894 angewieſen den Engeren Ausſchuß der
Schleſiſchen Landſchaft der übrigens nur mit geringer Mehr
heit den Beſchluß der Fürſtenthums Landſchaft beſtätigt
hatte auf die Unzuläſſigkeit derartiger Verwendung
der landſchaftlichen Fonds aufmerkſam zu machen
Gleichzeitig iſt der Generallandſchaftsdirektor angewieſen in
etwaigen ähnlichen Fällen künftig den Beſchluß des Engeren
Ausſchuſſes zu beanſtanden und vor der Ausführung an den
Miniſter zu berichten Dadurch iſt für die Zukunft das Er
forderliche geſchehen zu weitergehenden Maßnahmen lag bei
Geringfügigkeit des Betrages bei dem zweifellos guten
Glauben der beſchlußfaſſenden Organe und da Beſchwerden
h r e onude nicht eingegangen waren nicht der geringe

nlaß vor
Dauach war alſo der Abg Dr Barth durchaus berechtigt
ſein Bedauern darüber auszuſprechen daß man bisher von
einer Reklifikation der GlogauSaganuer Landſchaft ſeitens der
ſtaatlichen Aufſichtsbehörde nichts gehört habe Wäre das
Einſchreiten des früheren landwirthſchaftlichen Miniſters ſeiner
e in weiteren Kreiſen bekannt geworden ſo würde Herr

Barkh keinen Anlaß gehabt haben die Sache im Reichs
tage zur Sprache zu bringen Jedenfalls iſt der Vorwurf daß
er die Bewilligung der 3000 M ohne Grund zur Erregung
von Mißtrauen gegen die Verwaltung der landſchaftlichen
Fonds und gegen die Staatsauſſichtsbehörden ausgenutzi habde,
durch die nachträgliche Aufklärung des Reichsanzeigers ſelbſt
widerlegt Am ſchlagendſten aber widerlegt der preußiſche
Miniſter für Landwirthſchaft die Anklage des Abg Gamp

egen die berliner ſtädtiſchen Behörden welche auf der Gleich
ellung der Unterſtützung des Bundes der Landwirthe durch

die GlogauSaganer Landſchaft mit den Anſtandsansgaben der
Stadt Berlin füßten Ausgaben dieſer Art ſtändig von Auf
ichtswegen zu kontrolliren würde eine buregukratifche Kleinlich
eit ſein ſchreibt Miniſter v Hammerſtein

h

Bekleidungsvorſchriften für Offiziere

Die ſoeben bei Mittler Sohn erſchienene Bekleidungs
vorſchrift für Offiziere und Sanitätsoffiziere des königlich
preußiſchen Heeres trägt das Datum des 28 Mai 1896 iſt
einſchließlich des Sachregiſters 188 Seiten ſtark und giebt ge
naue Vorſchriften darüber wie ſich fortan der Offizier bei
allen ſeinen verſchiedenen Dienſtverrichtungen wie auch außer
Dienſt zu kleiden und auszurüſten hat

Dem Gigerlthum das in den letzten Jahren bedauerlicher
weiſe zumäl in den jüngeren Kreiſen um ſich gegriffen hat
wird damit gründlich der Garaus gemacht Die Bekleidungs
vorſchrift ſpricht ſich in ihren Vorbemerkungen unzweidentig
darüber aus und beſtimmt auch daß das Auftragen nicht probe
mäßiger Stücke nur bis zum 1 April 1899 geſtattet iſt Nur
das Auftragen ſchwarzer Mäntel iſt über dieſen Zeitpunkt
hinans geſtattet Wenn dem Tragen der ſchwarzen Paletots
ein weiteres Ziel geſetzt iſt ſo läßt ſich da es nun ſchon zwei
mal hinausgeſchoben iſt die zuverſichtliche e daran
knüpfen daß der Gebrauch der grauen Paletots ſchwerlich zurVorſchrift gemacht werden wird Sie haben ſich ſeit ihrer
Einführung fo wenig bewährt ganz beſonders bei den tech
niſchen Truppen und der Artillerſe daß allſeitig in der Armee
dieſe Hoffnung gehegt wird Jm übrigen iſt für den Ueber
zieher eine ſehr ausgiebige Länge vorgeſchrieben er ſoll an
Perecn unten bis 24 em oberhalb des Fußſpornes reichen

er Ueberrock dagegen iſt kürzer geworden und ſoll in Zu
kunft nur bis 10 cm oberhalb des Kniegelenks reichen ſeine
beiden Knopfreihen ſind nahe aneinander gerückt und gehen
parallel vom Kragen bis zur Taillennaht Für alle ffen
mit Stahlſcheide alſo auch für das Seitengewehr der Jn
fanterie Offiziere iſt das Kavallerie Portépée von ſchwarz
lohgarem Leder eingeführt Die bisherige weiße Kaſimir
Galahoſe iſt abgeſchafft an ihre Stelle iſt die lange Tuchhoſe
etreten die bei der Jnfanterie und den Jägern dem Bein
leide der Generale gleich breite rothe Streifen hat bei der

Artillerie den Gardeſchützen den Jngenieuren der Eiſenhahntruppe und Luftſchſfferabtdellung von ſchwarzem Sammet ſind
Die ſchon bisher für geſchloſſene Dienſträume geſtattet geweſene
Litewka darf ferner getragen werden innerhalb der Kaſerne
und den Reitbahnen zum Dienſt außerhalb der Kaſerne ſofern
die Manuſchaften in Litewka oder Drillicha exſcheinenaußer Dienſt auf Truppenübungs und S ſehpllgen in der



Orisnnterkunft anßer in Städten und im Biwack Es iſt
dies als eine ſehr dankenswerthe Erleichterung beſonders zu
erwähnen Die Bezirkscommandenre tragen nicht mehr das
Landwehrkreuz in Kokarde und Helmadler ſondern zur Unter
ſcheidung von den Offizieren der Linien Jnfanterie anf den
Evaulettſefeldern und den Achſelſtücken die Nummer ihrer Bri
gade in verſilbertem bisher vergoldetem Metall die vier Be
zirkscommandeure Berlins ein verſilbertes großes dentſches B
in Frakturſchrift Endlich ſind auch die bisherigen Beſtim
munſgen über das Tragen von Civilkleidung erweitert worden
ſie darf angelegt werden bei der Landesaufnahme während
der Feidarbeiten auf Urlanb außer zum Rennen n
halber mit W des Garniſonälteſten ferner zur Jagd

nitzu Maskenbällen n Zinn des Garniſonälteſten beim
Rudern Segeln bei Spielen Karnevalsaufzügen und bei
rößeren Touren auf dem Fahrrad mit Genehmigung des
egimentscommandeurs Perſönliche Liebhabereien und Moden

im Anzuge ſollen unter keinen Umſtänden geduldet und allen
Ausſchreitungen von den Forä entgegengetreten werden
Diejenigen Geſchäftsinhaber die den Offizieren trotz ergangener
Verordnung unvorſchriftsmäßige Sachen liefern ſind demKriegsminiſterium namhaft zu machen damit deren weitere

Heranziehung den Offizieren verboten wird

Verſchledene Mittheilungen
E Mühlhanſen Thür 4 Juli Ein Dankſchreiben

des Prinzen Hohenlohe Vom Prinzen Alexander
u Hohenlohe Schillingsfürſt dem des Reichsiogers ging dem Vorſitzenden des hieſigen Ausſchuſſes der Ver

ſammlung Jnduſtrleller aller Branchen Herrn J G Peiſſel
heute ein aus Berlin vom 2 Juli datirtes Dankſchreiben zu
welches folgenden Wortlaut hat

Geehrter Herr
Jhr geneigtes Schreiben iſt bereits vor mehreren Tagen in

meine Hände gelangt Sie waren ſo freundlich mir darin im
Namen des Ausſchuſſes der Verſammlung Jnduſtrieller aller
Branchen in Mühlhauſen Jhre Zuſtimmung zu den von mir
bei Gelegenheit der Debatte im Reichstage über die Novelle
ur Gewerbeordnung geſprochenen Worte zu übermittelnieſe Zuſtimmung iſt mir ſehr werthvoll da ich daraus er

ſehe daß nicht nur im Elſaß und am Rheine von wo mir
Kundgebungen in demſelben Sinne zugegangen ſind ſondern
auch in den Handel und Gewerbe treibenden Kreiſen
Thüringens die von mir im Reichstage dargelegten An
ſchaunngen Anerkennung gefunden haben Jndem ich bei
dieſer Gelegenheit der immer mehr um ſich greifenden
Tendenz die Gewerbefreiheit wie überhaupt die
individuelle Freiheit des Einzelnen einzu
ſchränken entgegengetreten bin glaube ich übrigens nichts
als meine Pflicht als Volksvertreter gethan zu haben welcher
doch nach der Reichsverfaſſung der Vertreter des geſammten
Volkes ſein ſoll und nicht dazu da iſt um Geſetze zu Gunſten
einzelner beſtimmter Kreiſe im Staate zu machen Die
Angriffe welche ich dafür von einzelnen Seiten erfahren habe

Zukunft wenn ich es fürwerden mich nicht abhalten auch in
Ausnöthig halte meiner Ueberzeugung in dieſer in

druck zu geben Was die vom Reichstage beſchloſſene Novelle
betrifft ſo wird es an den Jntereſſenten ſelbſt ſein vom
Bundesrathe durch eingehende Darlegung Jhrer Lage für die
jenigen Branchen welche durch die beſchloſſenen Beſchränkungen
geſchädigt werden wenigſtens durch Ausnahmen Erleichterungen
zu erlangen für den Fall daß der Bundesrath den be
ſchloſſenen Beſtimmungen ſeine Zuſtimmung ertheilen ſollte
Jndem ich Sie bitte die Verſpätung meiner Antwort gütigſt
damit entſchuldigen zu wollen daß ich in den letzten Tagen
mit Geſchäften überhänſt war möchte ich Sie zugleich er
ſuchen auch den übrigen mit unterzeichneten Herren des Aus
ſchuſſes ſür ihre freundliche Anerkennung meinen verbind
lichſten Dank zu fagen

Mit ausgezeichneter Hochachtung ergebenſt
Alexander Prinz zu Ho en lohe i

Löwenberg i Schl 5 Juli Bei der am 4 d ſtattgehabten
Reichstags Erſatzwahl im Wahlkreiſe Löwenberg i Schl
erhielten von 9255 abgegebenen Stimmen Rektor Kopſch
Berlin Freiſ Vp 4594 Graf NoſtitzZobten konſ 4498 und
Nixdorf Soz 135 Stimmen Es iſt ſomit Stichwahl zwiſchen
Kopſch und Graf Noſtitz erforderlich

Straſzburg i 4 Juli Jn der heutigen erſten Sitzung
des neuen Gemeinderaths wurde mit 31 Stimmen beſchloſſen
den früheren Bürgermeiſter Back wiederum zur Bürgermeiſter
würde vorzuſchlagen Drei Stimmzettel waren unbeſchrieben

Metz 5 Juli Heute mittag wurde bei Amanweiler auf
franzöſiſchemB oden am Bois de la Cuſſe durch den metzer
Verein ſür die Erhaltung der Kriegergräber ein Gedenk
kreuz in dem neuerrichteten ummauerten Friedhofe wo 1600 ge
fallene Krieger des Jahres 1870 ruhen unter Mitwirkung des
metzer Männer Geſangvereins feierlich geweiht

Der Ausſchuß des deutſchen Land wirthſchaftsraths
hat beſchloſſen an den Bundesrath die Bitte zu richten dem
Margarinegeſetz in der vom Reichstage beſchloſſenen Faſſung
trotz der erhobenen Bedenken gegen einzelne Beſtimmungen zu
r Nach den Erklärungen der Miniſter v Hammer

ein und v Bötticher wird der Bundesrath dieſe Bitte nicht
erfüllen und nicht erfüllen können

Das herausfordernde Verhalten des
zynski gegenüber dem deutſchen Lehrer Wentzel hat be
kanntlich keine entſprechende Sühne geſunden Es war ſogar
behauptet worden daß im Gegentheil der betr Lehrer durch
eine Strafverſetzung gemaßregelt worden ſei Demgegenüber
hatte die Regierung zu Poſen erklärt daß dem Lehrer eine
beſſere Stellung übertragen worden ſei Wie den N Nachr

t mitgetheilt wird ſoll dem Lehrer Wentzel allerdings bei
einer Verſetzung nach Jaratſchewo die zweite Lehrerſtelle mit

einem um 30 M höheren Gehalt zugetheilt worden ſein aber
dieſe Stelle ſei ihm am 1 Mai bereits wieder genommen und
ihm die um 75 80 M ſchlechtere dritte Lehrerſtelle übertragen
worden Eine amtliche Aufklärung über dieſe Strafverſetzung
muß dringend verlangt werden Kennzeichnend für den Herrn
Probſt wäre es wenn ſich die Meldung der N bewahr

itet va Szadzynski urſprünglich den ehrlichen deutſchen
amen ade trug der Sohn eines deutſchen Handwerkers

aus Pleſchen ſei und erſt bei ſeiner Verheirathung mit einer
Polin ſeinen Namen in das polniſche Jdiom übertragen habe

Gegen die altbewährten preußiſchen Landſchaften
und ihre Pfandbriefsemiſſionen ſind neuerdings im
Reichstage und in einem Theile der Preſſe allerhand Bemänge
lungen erhoben worden die wie der Reichsanzeiger betont
lediglich auf Unkenntniß der Verhältniſſe beruhen Obwohl die
Annahme ausgeſchloſſen iſt daß durch dergleichen Angriffe das
Vertrauen in die Sicherheit der landſchaftlichen Pfandbriefe
irgendwie beeinträchtigt werden könnte ſo erfordert es doch das
berechtigte Jntereſſe der Landwirthſchaft wie nicht minder des in

fandbrlefen angelegten ſoliden Kapitais grundſätzlich auch jedem
erſiche einer ungern ten Herabſetzung der Pfandbriefe

entgegenzutreten Dies geſchieht ſeitens des Reichsanzeigers
unter Anlehnung an die vom Landwirthſchaftsminiſier in der

Sitzung des Reichstages vom 27 Junid J gehaltenen dtede in einer
Darlegung welche zudem Schluſſe ge daß die Land

en das Vertrauen das ſie in mehr an un rer Ent
celung erworben haben nach wie vor in allervolſtem Maße

verdienen
Der Offizierverein veröffentlicht im MilltärWochenbl

ben Nechnüngsabſchluß des Waaren hanſes für Armee
und Marine für 1895/96 Wir entnehmen daraus daß der

robſtes Szad

Verein 42,787 ſtimmberechtigte Mitglieder und 2332 außerordent
liche Mitglieder zählt Die Höhe des Waarennumſatzes iſt nicht
angegeben Dagegen ergiebt ſich aus der Veröffentlichung daß
nach Deckung der allgemeinen Koſten Verzinſung der Obliga
tionen und Abſchreibungen auf Gebände noch ein Ueberſchuß
von 172,045 M verbleibt Hiervon ſind die Antheilſcheine im
Betrage von 2,801,000 M mit 5 Proz verzinſt worden Der
Reſt iſt theils zu Amortiſationen des Garantiefonds theils zur
Verſtärkung des Reſervefonds verwandt worden Aus der Jahres
bilanz ergiebt ſich unter anderem daß der Verein drei Vereins
häuſer Neuſtädtiſche Kirchſtraße 4/5 Mittelſtraße 25 und die
Weinkellerei in Eltville beſitzt Die Waagrenbeſtände hatten am
Jahresſchluß einen Werth von 2,138,024 M Daß der Verein
nicht blos gegen Baar verkauft ergiebt ſich darans daß für ge
lieferte Waaren 743,601 M Schulden in der Bilanz erſcheinen
außerdem an Darlehnsforderungen 212,277 M Das Geſchäft
wird betrieben mittels des Kapitals aus Antheilſcheinen 2,801,000
Marh und der Valuta von Obligationen 1,700,000 Außer
dem ſind auf die Grundſtücke des Vereins für 1,235,000 M
Hypotheken aufgenommen

An das reiſende Publikum Der Zuſtand des Eiſen
bahnTarifweſens für Perſonenverkehr mit ſeinem Gewirr von
Rückſahrkarten feſten Rundreiſeheften kombinirten Rundreiſe
heften Sommerkarten Bäderkarien Touriſtentarten Anſchiuß
Rückfahrkarten uſw uſw hat einen Grad der Unüberſehbarkeit
erlangt daß nur die wenigſten Reiſenden imſtande ſind bei
einer längeren Reiſe aus jener Unzahl von Ausnahmetarifen ſich
die billigſte Fahrkarte auszuwählen Um dieſem Nothſtande
wenigſtens für den einzelnen Reiſenden abzuhelfen hat der be
kannte Verein für Eiſenbahnreform Zonentarif in Berlin
eine Anskunftſtelle für die pugeg Fahrkarten errichtet
Die Anskunftſtelle ehe für jede Reiſe innerhalb Europas
Rath auf welche Weiſe man ſich in den Beſitz der billigſten
Fahrkarten ſetzen kann Die Bedingungen ſind beim Vorſtande
des Vereins Berlin Magdeburgerſtr 14 zu erfahren Der
Verein hat es ſich zu ſeiner Aufgabe gemacht das Publikum zu
ſchützen gegen die Folgen der erklärlichen Unkenntniß des ver
wickelten Tarifweſens und es vor der Bezahlung von zu hohen
Preiſen zu bewahren die alle nicht in die Feinheiten des Tariſ
weſens Eingeweihten bezahlen müſſen

Die Kaiſer Wilhelm Stiftung bewilligte im ver
floſſenen Jahre an 1021 Perſonen Unterſtützungen im Geſammt
betrage von rund 81,500 Mk durchſchnitilich 80 Mk für die
Perſon Die regelmäßigen Einnahmen betrugen rund 52,000 Mk
Der Beſtand des Centralfonds betrug am 31 Dezember 1895
insgeſammt 937,104 Mk Seit der Begründung der Kaiſer

Wilhelm Stiftung 1871 bis zum Schluſſe des verfloſſenen Jahres
wurden Unterſtützungen gewährt an Offiziere und obere Militär
beamte 296,172 Mk an Mannſchaften vom Feldwebel abwärts
2,063,459 Mk an Hinterbliebene von Offizieren und oberenMilitärbeamten 448,120 Mk und an Hinterbliebene von Mann
ſchaften vom Feldwebel abwärts 2,570,812 Mk zuſammen faſt
5 Mill Mark Dazu kommen noch die Unterſtützungen die
ſeitens der Centralſtelle den Zweigvereinen in Höhe von

046,700 Mk gewährt ſind Die Geſammtſumme aller Geld
leiſtungen der Centralkaſſe und der Zweigvereine in dieſem Zeit
raume belief ſich auf 17 Millionen Mark

Jn den preußiſchen Staatsforſten wurden während
des Etatsjahres 1895/96 im ganzen 4779 Fiſchreiher ein

und 132 Fiſchottern erlegt und 160 Reiherhorſte
zerſtört

Ausland
Belgien

Jn Belgien haben am Sonntag 77 Neuwahlen zur
Repräſentantenkammer ſtattgefunden Nach den bis
jetzt vorliegenden Zahlen dürfte es in Brüſſel zur Stichwahl

wiſchen den von den Radikalen und den Sozialiſten gemeinan aufgeſtellten Kandidaten und den 18 klerikalen Kandidaten

kommen welche bis jetzt die Sitze inne hatten und wieder als
Kandidaten aufgeſtellt wurden Wie wir bereits ausführten
handelt es ſich um einen Kampf auf Tod und Leben zwiſchen
den Sozialiſten und den Klerikalen Der Ausfall der Wahlen
dürfte für das Schickſal Belgiens in den nächſten Jahren ent
ſcheidend ſein

Li Hung Tſchang iſt am Sonnabend nachmittag im
Haag angekommen und von einer Abtheilung Kavallerie nach
ſeinem Gaſlhof geleitet worden Kurz darauf fuhr er im
Miniſterium des Auswärtigen vor wo er dem Miniſter
Dr Roöll einen Beſuch abſtattete Der Miniſter gab am
Sonnabend abend ein Eſſen zu ſeiner Ehre Der Miniſter
brachte hierbei einen Toaſt auf den Kaiſer von Ching ans
und hob die guten Beziehungen hervor welche ſeit Jahr
Dre zwiſchen China und den Niederlanden beſtehen Der

icekönig dankte und brachte die Geſundheit der Königin und
der Königin Regentin aus Am Sonntag fand im Kurhauſe
von Scheveningen ein offizielles Diner ſtatt am Montag wird
der Vicekönig von der Königin und der Königin Regentin im
Schloſſe Soeſtdyk empfangen Für Dienstag iſt ein Beſuch
Amſterdams in Ausſicht genommen für Mittwoch die Weiter
reiſe nach Brüſſel

Frankreich
Die Kammer ſetzte am Sonnabend die Berathung über die

Reform der direkten Steuern fort
Die Leiche des Marquis Morès iſt auf dem Transport

nach Frankreich ſie langte am Sonnabend in Gabes an

Schweiz
Ein großer Streik der Bierbrauer iſt in der Schweiz

ausgebrochen Die Streikenden haben über die Mehrzahl aller
Brauereien Voykott verhängt und als Gegenmaßregel dringt
eine Anzahl der bohkottirten Brauereien auf alsbaldige Ent
laſſung ſämmtlicher organiſirter Brauer Jn Baſel wurden
am Sonnabend laut einem Beſchluß der Prinzipale ſämmtliche
organiſirten Brauer entlaſſen Der Brauereibeſitzer Haas in
Zürich hat den engeren Vorſtand des Bundeskomitees des
ſchweizeriſchen Gewerkſchaftsbundes wegen des über ihn ver
hängten Boykolts auf 10,0000 Franken Schadenerſatz verklagt

Jtalien
Die unvorſichtige Aeußerung des italieniſchen Miniſter

präſidenten di Rudini über den Dreibund hat ein ge
waltiges Aufſehen erregt und trotz der prompt erfolgten
loyalen Auslegung durch Rudini kann vie Angelegenheit noch
immer nicht zur Ruhe kommen Allerdings thut der Miniſter
präſident alles um den böſen Eindruck den ſeine Worte hervor
gerufen haben zu vertuſchen So ermächtigte er am Sonntag

einen Journaliſien zu erklären daß er in der letzten Rede
welche ſo heiße Polemik hervorgerufen hat lediglich geſagt

be daß der Dreibund wie er heute beſteht den italieniſchen
nierefſen in ihren allgemeinen Linien auch im Mittelmeer

vollſtändig genüge en der Weputirtenkammer erklärte am Sonnabend am
Auauſ der Sitzung Miniſterpräſident Rudini in Beant

wortung einer Anfrage des Abgeordneten Jmbriani die von
der Agenzia Stefani veröffentlichte Note über ſeine Aus
führungen in detreff des Dreibundes in der Kammerſitzung

vom 1 d ſei von ihm eigenhändig verfaßt worden weil es
ſeine Pflicht geweſen ſei ſeine Worte in ihrer einzig wahren
Bedeutung wiederherzuſtellen nachdem er erfahren habe daß
man ſeinen Worten mit denen er auf die Ausführungen
Fortis erwidert habe eine Deutung gegeben habe die weder er
noch FFortis noch ſonſt jemand in der Kammer denſelben ge
eben habe Rudini fügte hinzu wenn die Kammer ſeinen
rklärungen den Sinn beigelegt hätte wie es irrthümlich

andere gethan hätten dann hätte ſie die Kammer wahr
ſcheinlich nicht die äußere Politik der Regierung gebilligt was
ſie doch gethan habe Allſeitige Zuſtimmung Jmbriani er
widert deutſchen und öſterreichiſchen Blättern zufolge ſcheine
der Dreibund bis zum Jahre 1903 verlängert zu ſein Redner
ſpricht ſein Bedauern darüber aus daß die Regierung hierüber
keine Erklärungen abgeben wolle Lärm Der Praſident er
theilte verſchiedene Ordnungsrufe und die Sitzung wurde ge
ſchloſſen ohne daß eine Antwort erfolgte

Von Jntereſſe dürfte unter den augenblicklichen Umſtänden
auch eine Erklärung ſein die Crispi am Sonntag an die
Riforma telegraphirte Er äußerte ſich nämlich folgender

maßen über den Dreibund
Der Dreibund iſt ein von Natur defenſiver nicht ein

aggreſſiver Vertrag durch den die drei Mächte ſich gegenſeitig
ihren gegenwärtigen Beſitzſtand garantiren Jch habe zu dem
Bunde während ich Miniſter war in keiner Weiſe etwas bei
getragen ich hatte nicht einmal Gelegenheit ihn zur An
wendung zu bringen Der Vertrag wurde im Jahre 1882
von Mancini abgeſchloſſen im Jahre 1887 von Robilant auf
fünf Jahre und hierauf von di Rudini auf zwölf Jahre er
neuert er hatte das Ergebniß daß der Friede erhalten
blieb und er war eine heilbringende Wohlthat für
das von ſo vielen Fragen und ſo vielen Leidenſchaften erregte
Europa Jch fühle die Pflicht dies in dem Augenblicke zu
erklären wo Parteigeiſt den Glauben zu erwecken ſucht es be
ſtänden möglicherweiſe zwei Bündnißverträge einer den ich
beobachtet hätte und einer den meine Gegner zu beobachten
beabſichtigen oder von dem es ſo ausſieht als wollten ſie ihn
beobachten

Die Deputirtenkammer beſchloß am Sonnabend eine Unter
ſuchung ob der Eiſenbahnbetrieb gemäß des Vertrages
von 1885 fortſchreitet und ob die Aufnahme in den Dienſt
und das Gehalt des EiſenbahnPerſonals den Jntereſſen des
Staates entſprechen Die Unterſuchungs Kommiſſion wird ans
6 Senatoren 6 Deputirten und 3 von der Regierung zu er
nennenden Mitgliedern beſtehen und hat ihren Bericht in ſechs

Monaten zu erſtatten aNußßland
Der Einzug des Kaiſerpaares in Petersburg iſt am

Sonnabend erſolgt Der Kaiſer und die Kaiſerin die am
Vormittag um 11 Uhr anf dem Nicolai Bahnhofe eintrafen
wurden dort von den Großfürſten Wladimir Chyrill Alexis
Michael und Georg dem Herzog von Mecklenburg Strelitz
den Miniſtern und hohen Würdenträgern ſowie von Depu
tationen des Adels der Stadt und Kaufmannſchaft empfangen
Die Deputationen des Adels und der Stadt überreichten der
Kaiſerin Bonquets Die Deputationen des Adels mit dem
Fürſten Bobrinsky an der Spitze der Stadt mit dem Bürger
meiſter Ratkow Rojnow und des Kaufmannsſtandes überreichten
Brot und Salz auf Schüſſeln Jn der Kafan Kathedrale
wurden die Majeſtäten von dem Metropoliten Palladius mit
der Geiſtlichkeit enpfangen Die Majeſtäten reiſten um 12 Uhr
10 Minnten nach Zarskoje Sſelo weiter

Nach einer nicht gerabe glaubwürdig klingenden Nachricht
aus Petersburg ſoll ein kaiſerlicher Ukas bevorſtehen welcher
die adminiſtrative Verſchickung nach Sibirien
ſiſtirt

Türkei MDas gemeinſame diplomatiſche Vorgehen der Mächte in der
kretenſiſchen Frage iſt abermals von Erfolg begleitet geweſen
Der Miniſter des Aeußern Tewfik Paſcha machte am
Freitag dem Doyen der Botſchafter die Mittheilung daß wie
von den Botſchaftern gewünſcht die Feindſeligkeiten
gegen die Aufſtändiſchen auf Kreta von dem Falle
eines angriffsweiſen Vorgebens derſelben abgeſehen ein
geſtellt ſeien Wenn nun freilich die Türken auch die Feind
ſeligkeiten einſtellen ſo erſcheint es doch wohl zweifelhaft obdie Aufſtändiſchen dieſen guten Beiſpielen vachſvigen werden

Um ſie dazu zu veranlaſſen haben die Botſchafter in Kon
ſtantinopel auf gemeinſamen Beſchluß das Konſularcorps
in Kaneg angewieſen bei der Epitropie für die Annahme der
Zugeſtändniſſe der Pforte und für Beruhigung zu wirken

Jm übrigen verſucht die Pforte die Lage in der Türkei ſo
günſtig wie möglich hinzuſtellen und die Verübung von Grenel
thaten in Abrede zu ſtellen So werden die über Athen ver
breiteten Meldungen wonach oltomaniſche Truppen auf Kreta
wehrloſe Greiſe niedergemetzelt oder lebende Perſonen verbrannt
hätten von türkiſcher Seite für vollſtändig unbegründet erklärt
Ebenſo ſei die Nachricht daß die Fremden aus Beſorgniß vor

e Haleb und Suihrng maſſenhaft verlaſſen hätten un
richtig

Zur nord amerikaniſchen Wahleampagne
Jnnerhalb der demokratiſchen Partei harrt die Währungs

frage noch immer der Entſcheidung Das neueſte Moment
in dem ausſichtsloſem Kampfe um der Silbermänner iſt ein
Schreiben des Präſidenten Cleveland Am Sonnabend
wurde während der Feier der Unabhängigkeitserklärung in

Tammany Hall in New York ein Brief des Präſidenten
verleſen in welchem derſelbe erklärt die freie Silberaus
prägung dürfe nicht in das demokratiſche Programm au f
genommen werden

Provinzialnachrichten

HK Zörbig 4 Juli Verpachtung des Rathskellers
Die hieſige Rathskellerwirthſchaft ſollte am 1 Juli wieder in
Betrieb geſetzt werden nachdem dieſelbe wegen Umbaues des
Rathhauſes längere eit nicht verpachtet war Der neue Pächter
ſollte am genannten Tage antreten aber die Konzeſſion war
nicht ertheilt worden Es heißt in dem ablehnenden Beſcheide
des Kreisausſchuſſes zu Bitterfeld daß das Lokal hin
ſichtlich ſeiner Beſchaffenheit nicht den durch Verordnung vom
26 Auguſt 1886 vorgeſchriebenen Anforderungen genüge An
dieſer Ablehnung iſt nun ſehr merkwürdig daß der re
nachdem er 10 mal für dieſelben Räume die Konzeſſion ertheilt
hat beim 11 male die gleichen Räume als zum etriebe der
Schankwirthſchaſt ungenügend erachtet Merkwürdig iſt ferner
daß Magiſtrat und PolizeiVerwaltung dem Kreisausſchuſſe We
über erklären das Lokal gert den Anforderungen der Kreis

h n S S re Fran udie keinem Mitgliede dieſer Behörde genau bekannt anordnen das Gutachten der ſtädtiſchen Behörden unbeachtet läßt
Die ſtäduiſchen Behörden haben einſtimmig beſchloſſen gegen den



ablehnenden Beſcheid ſeitens des Magiſtrals und der Polizei
Verwaltung zu klagen auch den Pächter zur Klage zu veran
laſſen Da die hieſige Rathekellerwirthſchaft auf einer durch
Privilegium von 1738 begründeten der neueren Geſetzgebung
nicht unterliegenden Realſchankberechtigung beruht ſoll gegen den
Kreisausſchuß eine Schadenerſatzklage geltend gemacht werden
Ferner werden die ſtädtiſchen Behörden wie der Zörb Bote
erfährt über die Behandlung dieſer Sache bei den Aufſichts

örden vorſtellig werden
Löbejün 5 Juli Loewe Verein Jn der am Freitag

abgehaltenen Hauptverſammlung des Loewe Vereins konnten
gende Mittheilungen gemacht werden Die Ehren mitgliedſt des Vereins Jaben mit dem Ausdruck großer Freude

angenommen die einzige noch lebende Tochter des KomponiſtenDr Karl Loewe Frau Julie Hepburn v Bothwell
b Loewe zu Unkel a Rh und der um die Wiederbelebungdes allgemeinen r für die edle Perſönlichkeit und die

echt deutſche Muſik Loewe s hochverdiente e Prediger
Dr Max Runze zu Berlin Verfaſſer des Buches Loewe
redivivus Die Koloſſal Büſte Loewe s für das Denk
mal in Löbejün iſt von Prof Schaper Berlin in vollendeter
Weiſe modellirt wovon ſich der Vorſitzende des LoeweVereins
im Atelier des liebenswürdigen und uneigennützigen Künſtlers
überzeugen konnte Die Buüſte wird jetzt in der Kunſtgießerei
von Gladenbeck in Erz gegoſſen Sie iſt 1,20 m hoch ſo daß
das Denkmal mit dem Unterbau eine Höhe von ca 4 m haben
wird Der Unterbau wird in der Hauptſache aus löbejüner
Porphyr gearbeitet werden Als Ort der Aufſtellung des Denkmag kommt in erſter Linie der Marktplatz in Betracht Die
Zeitungen Deutſchlands und Oeſterreichs haben dafür
geſorgt daß die Aufmerkſamkeit auf die Ehrenaufgabe Löbejüns
eienkt iſt Aufforderungen zur Beiſtener von Gaben
ür den Denkmalsfonds ſind damit verbunden Die

Sammlungen über welche öffentlich quittirt wird haben
einen hoffnungsvollen Anfang genommen Mit beſonderer

reude wurde von der Zuſchrift des Magiſtrats hierſelbſt
nntniß genommen wonach die Stadtverordneten Verſammlung

im Einverſtändniß mit dem Magiſtrat eine Ehrengabe von
100 M bewilligt hat Die Berliner Loewe Vereinigunlg
hat einen Beitrag von 150 200 M in Ausſicht geſtellt Das
Künſtler Konzert am 16 d M abends im Gottgauer Saal
zum Beſten des Loewe Denkmalsfonds iſt ſo weit vorbereitet daß
der Verkauf der Eintrittskarten und die Abgabe der
Programme heute beginnen kann

Querfurt 5 Jull Zwei hervorragende Geiſtliche
unſerer Ephorie ſcheiden zum 1 Okt aus ihren Aemtern Zunächſt
der Senior und langjährige en Königl Kreisſchulinſpektor
Herr D theol Schürlitz zu Querfurt und ſodann der um die
Feneern v Herr Paſtor DDr Warneck inothenſchirmbach Letzterer iſt bekanntlich Ehrendoktor der
Theologie der Univerſität Halle

o0 Kalbe 5 hat Derl Miſſionsverein derDiözeſe Kakbe hielt heute im Hohendorfer Buſch unter zahlreicher Betheiligung ſiegger und auswärtiger Miſſionsfreunde

ſein Jahresfeſt Herr Superintendent D Verh hielt
die Feſtrede Herr Miſſionsinſpektor Paſtor Kauſch Berlin gab
den Bericht Superintendent Hundt ſprach das Schlußwort
Der Kirchengeſangverein Stephania brachte geiſtliche Lieder
gut zum Vortrag Die Feſtkollekte ergab 100 M

Aken 5 Juli Geſchenk Der hieſigen Schul
bibliothek iſt von dem aus Aken gebürtigen Profeſſor Theodor
Ritter v Sickel in Wien bei einem Beſuche hier eine prächtige
Medaille aus Silber die ihm ſelbſt aus Anlaß ſeiner30jährigen Thätigkeit als Profeſſor in Wien überreicht worden
iſt geſchenkt worden Die Medaille hat einen Durchmeſſer von
0 em und zeigt auf der einen Seite das Bruſtbild Sickel s auf
der anderen Seite eine bildliche Darſtellung ſeiner Lehrthätig
keit Die Jnſchriften lauten Theodoro Equitf Ab Sickel Prok
P XXX annos Vindobonensi Rerum Gestarum Investigatori
eubtilissimo Amici Pt discipul Venerabundi MDCCCXXXVII

n freier Ueberſetzung würde die Jnſchrift lauten Theodor
itter von Sickel welcher 30 Jahre Profeſſor in Wien geweſen

dem ſcharfſinnigſten Geſchichtsforſcher gewidmet von ſeinen
J und ihn verehrenden Schülern Die Jlluſtrirte

eitung hat 1894 eine Lebensſkizze des verdienten Gelehrten
veröffentlicht Sein Vater war hier längere Zeit Oberpfarrer

Magdeburg 4 Juli Ein falſcher Hundertmarkſche in wurde beim hieſigen Hauptpoſtamt von einem höheren
Staatsbeamten in Zahlung gegeben und angehalten Präſentant
will den Schein an der Regierungs Hauptkaſſe erhalten haben

Heiligenſtadt 4 Juli Keine Geſchenke an Kunden
mehr Sämmtliche Jnhaber von Manufaktur Kolonial
Eiſen und Kurzwaaren Geſchäften hier haben ſich unter einer
Konventionalſtrafe von 100 M gegenſeitig verpflichtet in Zukunft
die Verabreichung von Weihnachts Neujahrs und ſonſtigen Ge
ſchenken an Kunden zu unterlaſſen Die Unſitte des Schenkens
hervorgegangen aus dem Wettbewerbe einzelner hatte ſchließlich
einen derartigen Umfang angenommen daß den Kaufleuten da
durch eine Steuer auferlegt war die in einzelnen Fällen höher
war als alle Staats und Gemeindeſteuern zuſammen genommen
Von einzelnen Kunden oder deren Beauftragten wurden ſchließlich
die Geſchenke als förmliches Recht gefordert

F Staßfurt 4 Juli Gefährliche Spielerei Der9 jährige Sohn des Arbeiters Arnhold hier trieb einen Nagel
in den Zünder einer Patrone während er dieſelbe in der Hand
hielt Die explodirende Zündmaſſe zerriß dem Knaben die
Finger ſo daß ihm die erſten Glieder des Daumens und zweier
Finger abgenommen werden mußten

Stolberg Harz 4 Juli fSchützenfeſt Waſſer
leitung Joſefshöhe Sowohl bei den Bogen Arm
bruſt wie bei den Büchſenſchützen auf dem fünftägigen Schützen
feſte das mit einem Jahrmarkt verbunden iſt wurde Herr
Bürgermeiſter Dr Pampel Schützenkönig Die Waſſer
leitung wird in dieſen Wochen fertiggeſtellt Die Joſefs
höhe ſoll nunmehr Sonntag den 9 Auguſt nachmittag ein
geweiht werden

Vom Brocken 5 Jul Wetter Wie mitten im Winter
zo raſte heute der Sturm über die Brockenſpitze hinweg zeitweiſe
ſeine Heftigkeit annehmend daß man vermeint jeden Augenblick
alles auf dem Brocken Befindliche ſammt und ſonders hinab
geworfen zu ſehen Dabei jagen die unteren Wolken in ſo
niedrigen Höhen der Atmoſphäre am Himmel hin daß der
Brockengipfel faſt kontinnirlich im dichteſten Nebel ſteckt Regen
wird vom Sturme zeitweiſe gegen die Fenſter gepeitſcht und
läßt die trotz des ſchlechten Wetters heute in hellen Schaaren
die friſcheſten Punkte Nord und Mitteldeutſchlands beſteigenden
Tonriſten ſchnell die erwärmten Zimmer und Säle des Brocken
hotels auſſuchen Die e der Hotelverwaltung für die
Gäſte die in jeder Beziehung eine die Touriſten in allſeitigſter
Weiſe hochbefriedigende iſt läßt letztere das ſchlechte Wetter bald Bi
vergeſſen und gutgelaunt machen ſich dieſelben deshalb wieder
an den Abſtieg

S e Verſetzt ſind der bisherige ElbſtromBaudirektor Ge
heime auraſh v Doemming von Magdeburg nach Berlin behufs Beſchäftigung
als Hilſsarbeiter in der Bauabtheilung des Miniſterinms der öſſentlichen
Arbeiren der Geh Baurath Loenartz in Oppeln als ElbſtromBaudirekior
nach Magdeiurg der bisher bei Elbſtrombanten beſchäftigte Woſſer Bauinſpektor
Blumberg in Torgau in die dortige ſtändige Waſſer Bauinſpektorſtelle derbisher bei Sgaleregulirnngsbauten tat Waſſer Bauhſpetter Sderl in
Calbe a S an die Königliche Regieting in Bromberg Dem Konſiſtorlal
Direktor Hagemann in Hannover iſt der Charakter als o o
verliehen Dem Lberlehrer an der Kkoſterſchule in Jifeld Reg Bez Hildes
heim Dr Georg Meyer iſt der Charakter als Profſeſſor beigelegt derunbeſoldete Beigeordnete Georgi in Eis eben iſt in gleicher Cigenſchaſt ſur eine

ſernere Amtédauer von ſechs Jahren beſtätigt worden

Dresdeun 5 Jullgand n der len lFeſtaufführung Heute nachmittaHandwerks und n Wunſche vie

rachten und volksthüm
Der Feſtzug an dem etwa

2000 Perſonen theilnahmen und in dem alle ſächſiſchen Volks

tworführnng ſächſiſcher VolkstW Tänze Katt

inler den Klängen der von zahlreichen Corps ausgeführten
Muſik nach der Ausſtellung und defilirte dort in der
Alten Stadt vor dem ihn Rathhaus wo ſich

ber König Mitglieder der Königlichen Familie ſowie die Groß
herzogin von Toskana mit der erzogin Margaretha und der
Großfürſt Sergius von Rußland unter einem Baldachin auf
geſtellt hatten Dem König und der Königlichen Familie
wurden von den Theilnehmern lebhafte Huldigungen dar
gebracht Die Führer der einzelnen Gruppen überreichten Feſt
ſträuße unter Anſprachen Der König und die Königliche
Ar ſahen alsdann auf dem Anger des wendiſchen Dorfes

ufführungen der Voigiländer Lanſitzer Wenden uſw zu Der
König ſprach allen ſeine lebhafteſte Befriedigung aus

8 Leipzig 5 Juli Heine Denkmal Samariterweſen e Meineidsverdacht Der Ausſchuß zur Er
richtung eines Denkmals für Dr Heine den Schöpfer der Jn
duftrie unſeres Weſtens und erſten Anreger der Jdee eines
ElſterSaale Kanals die er ſofort praktiſch anfaßte hielt heute
ſeine entſcheidende Sitzung Dem Bildhauer Seffner wurde
der Auftrag den Verewigten in voller Lebensgröße auf einemaus ſchwediſchem Marmor gebildeten Sockel ſtehend darzuſtellen

und es wurden ihm hierzu 25,000 M bewilligt mit der Beſtim
mung daß das Denkmal am 20 April n J am Ritterwerder
im Stadttheile Leipzig Plagwitz enthüllt werden ſoll Das

ſtämme in neun großen Gruppen vertreten waren et ſi

hieſige Samariterweſen unter Leitung des Herrn Dr Aßmuß
gilt als muſterhaft und trifft der Herr räſident des
Reichsgeſundheitsamts nächſte Woche hier ein um dieEinrichtungen kennen zu lernen Jm Gerichtsſaale wurden
zwei Frauen wegen Meineidsverdachts verhaftet Sie

r in einem Kuppeleiprozeſſe als Zeuginnen vernommen
worden

g Brauuſchweig 5 Juli Staatliche Beihilfen Das
Staatsminiſterium hat zur Erleichterung des Beſuches der
Berliner Gewerbeausſtellung ſeitens junger braunſchweiger
Hand werker den Betrag von 1000 M dem hieſigen Kunſt

ewerbeverein überwieſen Der letztere wird von dieſer Summe
eiſebeihilfen im Betrage von durchſchnittlich 30 an geeignete

ſtrebſame junge Handwerker gewähren

g Hildesheim 4 Juli Vom Wohldenberge Reg
Rath a D Oskar Meding s Gregor Samarow lang
jährige ehemalige Wohnſtätte das frühere Amts Etabliſſement
auf dem prächtig gelegenen Wohldenberge ein ſchönes Grundſtück
von 1,68 ha Größe war auf miniſteriellen Befehl am 29 April
zum öffentlichen Verkauf geſtellt worden Jn dem Termine bot
Rittergutsbeſitzer Vibrans Wendhauſen 18,000 M Der Miniſter
erkheille aber hierzu den Zuſchlag nicht Jn dem geſtrigen
neuen Termine blieb Höchſtbietender Banunternehmer Lüer aus
Oldesloe Holſtein mit 38,000 M Für dieſe Summe dürfte der
Wowigg erfolgen Der Erwerber beabſichtigt die herrlich gelegene

ohnſtätte zu einem Kurhaus umzugeſtalten

Northeim 4 Juli Ein Bahnbeamter als Ein
brecher Jn vergangener Nacht wurde in hieſiger Bahnhofs
gaſtwirthſchaft eingebrochen Als Dieb wurde der Wagen
meiſter D all auf friſcher That betroffen und verhaſtet

Protterode 1 Juli Neu erſtanden Jn dieſem
Monat iſt ein Jahr vorüber ſeitdem die verheerende Feners
brunſt faſt unſeren ganzen Ort vernichtete Ueber 105 Wohnungen
ſind ſeitdem vollſtändig neu erſtanden und die ſchmalſpurige
Bahn fördert täglich ca 60 bis 70 Ladungen Baumaterial nach
ier ſo daß die Ausführungsarbeiten zu den Neubanten rieſige
ortſchritte machen Die Kanaliſationsanlagen ſind beendet und

ein großer Theil der Bevölkerung welche etwa 1 Jahr in den
umliegenden Ortſchaften domizilirte kehrt jetzt wieder zurück

a

e und allgemein mündert man ſich welch rieſige Fort
chritte in dem geſammten Aufbau gemacht ſind

K Balleuſtedt Anhalt 5 Juli Beſtätigung Der
Herzog hat die von den Stadtverordneten beſchloſſene Wahl des
Bürgermeiſters Wendt auf Lebenszeit landesherrlich beſtätigt

E Koburg 3 Juli Verkehrserſchwerung Mit demUebergang der Werrabahn auf den preußiſchen Staat ſind auf
den hier einmündenden Zweiglinien Koburg Lauſcha und Koburg
Rodach faſt alle Sonntagsfahrkarten aufgehoben worden ſo daß
ſolche gegenwärtig nur für die Strecken Sonneberg Koburg und
Sonneberg Lanſcha nicht aber etwa ümgekehrt für Sonneberg
beſtehen Nun ſtellt die zwiſchen Sonneberg und Koburg liegende
Jnduſtrieſtadt Neuſtadt Herzögthum Koburg allſonntäglich
ein ſtarkes Kontingent von Beſuchern der Reſidenz Koburg Um
ſich aber vor der Vertheuerung zu ſchützen ſind die findigen
Neuſtadter dahinter gekommen daß ſie einfach jemand nach Sonne
berg ſchicken und dort ſich Sonntagsfahrkarten nach Koburg
kaufen laſſen die auch nicht theurer ſind als es früher die
Sonntagsfahrkarten pon Neuſtadt ans waren Die Karten
werden auf dem Bahnhofe in Neuſtadt vertheilt und die Neu
ſtadter fahren nach wie vor auf Sonntagsfahrkarten zum ſelben
Preiſe wie früher nach Koburg und zurück Uebrigens iſt ſowohl
die ſonneberger wie die hieſige Handelskammer bei der königl
Eiſenbahndirektion in Erfurt dahin vorſtellig geworden daß die
r wen wieder in erweitertem Maße zur Ausgabe
gelangen

h

Aſſeſſor Wehlan vor dem Kaiſerlichen Disciplinarhofe

8 Leipzig 6 Juli
Vor dem Kaiſerlichen Disciplinarhofe welcher gebildet

iſt aus dem Herrn Präſidenten des Reichsgerichts Dr v Oebhl
ſchläger Exc Wirkl Geheimrath im Finanzminiſterinm Unlſer
ſtaatsſekretär R Meinecke Exc dem Direktor des Allg
Kriegsdepartements im Kgl Preuß Kriegsminiſterium General
major Frhr v h e dem Bevollmächtigten zumBundesrath Dr Neidhardt Exc dem hanſeatiſchen Miniſter

reſidenten und Bevollmächtigten zum Bundesrath Dr Hrüger
dem Direktor im Reichsamt des Jnnern Rothe dem Herrn
Senatspräſidenten Dr Drechsler Exc ſowie den Reichs
gerichtsräthen Kienitz Förtſch und Dr Olshauſen wird
am heutigen Montag im Reichsgerichtsgebäunde die Berufung
verhandelt welche im Auftrage des Auswärtigen Amtes Herr
Legationsrath Roſe eingelegt hat gegen das Urtheil der Kaſſerl
Disciplinarkammer zu Potsdam vom 7 Januar d J wider den
ſrüheren Vicekanzler von Kamerun den Aſſeſſor Wehlan das
dieſem eine Geldbuße von 500 Erſatz der baaren Auslagen
des Verfahrens und die Verſetzung in ein anderes Amt von
gleichem Range auferlegte

Der Prozeß ſelbſt ſteht noch in lebhafter Erinnerung wie
der frühere gegen den Kanzler Leiſt bot er ein äußerſt trübes

ld von der Art wie in Kamerun die deutſche Kultur durch
einzelne deutſche Reichsbeamte vertreten wird Jn beiden Fällen

war durch den Vertreter des Auswärtigen Amtes Herrn
Legationsſekretär Roſe mit Recht von einer Schändung des
deutſchen Namens vor aller Welt die Rede in beiden Fällen
empörte ſich die öffentliche Meinung gegen die grauenerregenden
Schandthaten die alles übertreffen was man bisher von Pferde
und Hundeſchindern vernommen hat in beiden Fällen aber
fanden die Disciplinarkammern trotz der unbeſtreitbaren und un
beſtritten rohen unmenſchlichen Handlungen eine Reihe von
mildernden Umſtänden und kamen zu ſo gelinden Ver

urtheilungen in denen von einer wirklichen Beſtrafung kanm
etwas zu erkennen blieb

Wehlan iſt beſchuldigt Geſtändniſſe durch Erpreſſungen erzielt
zu haben unter anderem ließ er dem Negerknaben Bell 60 Hiebe
mit einer Flußpferdpeitſche verabreichen um ihn zu einem
Geſtändniß zu bringen da er im Verdacht ſtand eine ſilberne
Uhr geſtohlen zu haben ein Polizeiſoldat Agatje ſollte ſo lange

ch mit 20 Hieben beſtraft

Der Fremdenbeſuch iſt durch die günſtige Verbindung ſehr lebhaft

mit der Flußvpferdpeitſche gen werden bis er den Dieb
eines Koffers nenne die Exekution blieb erfolglos Ein Jung
der im Verdacht ſtand eine Cigarren geſtohlen zu haben wurde

n Koch wegen des Diebſtahls eines
uhns mit je 15 Hieben dreizehn Tage lang u a m Wehlan

at aber die Prügelſtrafe nicht bloß im Strafrecht ſondern auch
m Civilrecht kurzerhand angewandt Wenn jemand ſeine Schulden

nicht bezahlen konnte ſo verfügte Wehlan die Prügelſtrafe
Legationsrath Roſe bemerkte ſeiner Zeit Er wolle auf die
Grauſamkeiten die der Angeſchuldigte gegen die Aufſtändiſchen an
wandte nicht weiter eingehen Er wolle nur hervorheben daß
der Angeſchuldigte bei einem Streif uge W Aufſtändiſche einmaldrei Gefangene machte Ein Koch er Wörmann ſchen Faktorei

begünſtigte die Flucht eines dieſer Gefangenen Wehlan ordnete
an daß die zwei Gefangenen und der erwähnte Koch todt ge
ſchlagen werden Die drei Gefangenen wurden unter Püffen
und Stößen ans Land geſchleppt ſo daß ſie dadurch ſchon halb
todt waren Alsdann wurden ſie durch Stöße ins Genick und
Schläge auf den Kopf getödtet Die drei Leichen die ganz ent
ſetzlich ausſahen blieben bis zum folgenden Tage am Strande

in Auf Anordnung eines Miſſionars wurden ſie ſchließlich
eeDer AUngeklagte erklärte damals alle dieſe Anſchuldigungen zum

Theil für unrichtig zum Theil für entſtellt Die Verhältniſſe
hätten ihn vielfach gezwungen von der Prügelſtrafe Gebrauch
u machen

Der Kaiſerliche Disciplinarhof wird ſich alſo heute mit der
Angelegenheit befaſſen Das Auswärtige Amt wird jedenfalls
wiederum durch den Legationsrath Roſe vertreten werden wie
es heißt wird auch Aſſeſſor Wehlan zu der Sitzung erſcheinenzu der Prinz Albert von Sachſen als Zuhörer angemeldet iſt

Handel Gewerbe und Verkehr
Preiserhöhung kür PEisengusswaaren Vereindeuniseher Eis en giessereien Die niederrheinisch westfälische

Gruppe hat beschlossen vom 1 Juli an die Preise sämmtliecher
Gusswaaren um 1 M pro 160 kg zu erböhen Bei Stückpreisen tritt
ein Aufschlag von 5 Proz ein

Von der Hauptversamwlinng der Posener Provinzial
Aktienbank wurde die seitens des Aufsichtsraths vorgeschlagene
Errichtung eines Bypothekenbank Instituts genehmigt und be
schlossan unter der Firma Posener Hypotheken Aktienge
e llschatt ein selbetändiges Pfandbrief Institut zu errichten

Die Harpener Bergbaugesellsechaft veschloss das Ge
sellschaftskapital durch Ausgabe von 4000 neuen Aktien im Nominal
betrage von je 1200 A um 4,800,000 M zu erhöhen die neuen Aktien
s Ilen vom I Juli dividendenbereobtigt sein Die Ausgabe übernimmt
ein Bankkonsortium zu 140 den Aktionären werden die neuen Aktien
zu 145 überlaszsen Die Anleihe soll zur Nicderbringung des Schachtes
Preussen 2 dienen Bei einer Abschreibung von 3 Millionen beträgt

die voraussiehtliobe Dividende 6 Proz Die Betheiligungs
ziffer beim Kohlensyndikat erhöht sich durch den neuen Schacht
auf 4,552,000 Tonnen

Der Inhaber der Getreide Kommissons Firma Gebr Zuckermwann in
Berlin Miobael Zuokerwann hat sich am Sonnabend er
schossen

Aus Santiago meldet die Times die Regierung habe das An
gebot des Hauses Rothsohild auf ene neue Anteihe im Betrage
von 4,009,000 Pfund Sterling zum Kurse Von 95 und 5 Proz Zinsen
angenommen

Eisenbahn Einnahmen Die Betriebseinnahmen der Ost
preussischen Südbahn im Juni betrugen 334,191 gexen Jnui
1895 weniger 58,047 im genren vom 1 Jan bis 30 Juni 2,090,957 M

egen 1695 mehr 28,648 M gegen definitiv weniger 121,004 M Die
talienische Mittelmeer Eisenbahn bat im letzten Junidrittel

auf dem Hauptnetz eine Mehreinnahme von 265,539 Lire auf den Neben
linien eine solche von 74,556 Lire erzielt Ausweis der Oesterr
Ungar Staats babn österreichisches Netz für die Zeit vom 1 bis
30 Juni 2,087,766 FI Mehreinnahme gegen den entsprechenden Zeitraum
des vorigen Jahres 40,651 Fl Nach berichtigtem Februnrausweis beträgt
25 er 2tehrenghme 40,619 Fl Gesammt Mehreinnahme

London Tele4 Ju OGoldminen Kurse in Pfd Sterlgramm der Firma Sechöber Dönitz Dresden Sehlusskurse vom
J Jun Süd Afrik Ainen Augelo 5,25 Otown Reef 11,62Eastrand 7,87 Geldenhuis Deep 6,00 George Goch 2,50 Henry Nourze
6,0 Langlaagte Ee 5,37 May eonsolidated 3,00 Meyer Charlton
5,60 Modderfontein 7,00 Nigel 3,25 Rand Alines 31,5 Ruandfontein
3,00 Sheba 2,06 Transvant Gold 8,37 United Roodeport 5,50
Van Ryn New 4,75 Wolhuter 7,25 8üd Afrik Laud Ges
Chartered 3,43 Exploration New 3,31 Mashonald Ageney 2,25
AMatabele Gold Reefs 4,06 Willoughbys Cous 1,37 Austra
liche G es Brilliant Block 1,25 Fingall Reefs Ext 0,44 Gibraltar
Consol 1,31 Golden Cement Claims 1,12 Great Boulder 7,18
Great r gut Reefs 9,81 Hampton Plains 4,94 Hans Brown Hill
5,69 Lond Cont Inv Corp 0,18 prem Lond W A Expl 1,81
Lond W A Inv 2,06 Menzies Gold Estate 0,93 Aouut Mlorgan 3,62
Talisman 1,12 Tendenz

Rio de Javeiro Juh Telezr Weohsel auf Londoo 9
Buenos Ayres 3 Juh, Telegr Gold agio 186

Waaren und Proänktenberltehte
Getveiäe

Nordhausen 4 Juli Weizen 15,10 15,60 A Roggen 13,00
13,50 AM Gerste 14,00 14,50 Hafer 13,09 13,00

Hawburg Juni Weizen le lest holsteiniseherloco veuer 148 155 Roggen loco ſest hiesiger
Alecklenburgischer loeo never 122 126 russischer loco fester loco
neuer 76 80 Hafer ſest Gerste fest

8Siettin 4 Juli Weizen geschäftslos loco per Juli Aug
per Sept Okt 141,50 Roggen gesehäſtslos loco
per Sept Okt 113 50 Pomm Maler loco 118 121

Wien 4 Juli Weiron per Herbst 6,72 Gd 6,74 Br perFrühjahr 6Gd Br Roxxen per erbet 5,73 Gud 5,75 Br
per Frühjahr Gd Br Uafer per Herbst 5,59 Gd 5,61 Br

per Juliaug

per Frübjahr Gd Br
Vesat 4 Jul Weiren loco fest per Herbst 6,44 Gd

6,46 Br Roxgen per erbet 5,33 Gd 5,85 Br Hafer per Herbst
5,12 Gu 5,14 Br

Amsiterdam 4 Juli Weisen aut Termine behauptet do per Noy
y39 do per März 141 Roggen loco do auf Termine be
hauptet do per Juh 89 do per Okt 92 do per März 95

Antverpen 4 Juh Weizen ruhig Roggen ruhbig Maler
ruhbig Gerete ruhig

ZuoKer
Pa ris 4 Juli Behlvwes Rohzucker behauptet 88 loco 28 28

Weisser Zucker ruhig Nr 3 er 100 per Juli 29 perAug 30 per Okt Jnn 30 per Oki Jan 31
Loundon 4 Juli 9629,0 Javazucokar 12 ruhig Küheu Rob

zueker loco 10 etetig
Kaffee

Hamburg 4 Juli Kaffee rubig Umsatz 2000 Sack
HBamburx 4 Juli Vormittagsberiecht Good average Santos

per Sept 57 per Dez 55 per März 55 per Mai 55 Rüuhig
Hawbarg 4 Juli Nachmittagsbericht Bericht der Hnainhb

Firma Joewieh a Comp Kaffee good avernga Santos per Sept 97
per Dez 56 per März 56 per Mai 56, Ruhig

Havre 4 Juli Vorm 10 Uhr 30 Min herieht der Ilamburger
Firma Peimann Ziegler u Co Kaffee good avergxe Sauilos per
Juli 70 00 per Sept 70,25 per Dez 69,50 Ruhig

Amsfterdam 4 u 9ayva Kaffee good ordinary 50
Spiritns

Hamburg 4 Juli Spiritus ruhig her Jul Aug 17 Hr per
Aug Sept 17 Hr per Sept Okt 177 Br per Okt Nov 17 ür

x 8tehtin 4 Juli Spiritu un verüän loco mit 70 M Koueumateuer
,60

Breslau 4 Juli Spiritus per 100 100 ex el 50 M Verbranehs
e per Juh 53,20 do do 70 M Verbraueheabgaben per Juh
Paris 4 Juli Schluzebericht Spiriius ruhbig per Juli

31 per Aug per Se t Dez 31 per Jan April 3
Petroleum

81 en 4 Juli 16e60 10,57
vurg Juli Petroleum ler behaoptet Siandard wvhiis

o 35 3Bremen 4 Jali Bäreen Sehlues Berioht Ratftiniries Petroleum
Ottiz Notirung der Bromer Petroleum Böree Fest Ioo 6,30 Br

ussisches Petroleum Loco 6,10 Br
Autwerpono Juli Sehluss Reorieht Raffinirtes Tyne vweine

loco 17 bez u Br per Aug 17 Br per Sept 17 Br Fent



Es benutzen Brennmabor Räder resp haben solche gekauft

Fürst Solms Freiherr von MünchhansenBaron Arnim Freiherr von HünefeldtHerzog von Ratibor Freiherr von Sternburg
Baron von Knorrinug Graf Schwerin

Prinz Alexander Wohenlohe
Max Hohenlohe

Graf Heneckel v Donnersmarck
Minister von Oertzen
Freiherr von Richihofen Graf Arko Kammerherr von TrothaPrinz Ratibor Graf Schulenburg Graf WartenslebenBaron von Thliele Winkler Graf Luckner Prinzess Friedrieh LeopoldGraf von Voss Graf von Sechweinftz Gräfin Hohenstein

der Ierzogl Anhalter Hof ete ete ete

Brennabor W erke

Um nach beendeter Saiſon mit unſerenDamen Regen I Ktaubmänten

Jackets Capes Stoffbragen
Spitzenkragen fertigen Costümmes I

Morgenröcken etc
zu räumen haben wir dieſe Artikel

in Preiſe bedeutend ermäßigt

von KlIefſderstoſſen von 7 mGardinen ſür 3 Fenſter besonders

Möbelstoſſen Leinen billi g
7und Baumwoliwanaren

We
Haschinen

Cagmotoren Fahrt

Deutz

Die Gasmotorenfabrik
Dentz iſt in letzter Zeit
mit ihren neueſten Maſchinen
den

Venkilmotoren
mit

zwanglänſiger Ventilſteuerungh

auf den Markt getreten Die
Einfachheit der Conſtruction
ermöglichte es die Preiſe
der Motoren zu verbilligern

und den Gasconſum auf
ein Minimum zu beſchränken

Je nach Größe der Maſchine
ſchwankt der letztere zwiſchen

480 und 650 Liter pro
P Pferdekraft und Stunde Bei
J einem reducirten Gaspreis

von 12 Pfg conecurriren
große Motoren dieſer Con

h ſtruction mit Erfolg gegen
Dampfmaſchinen ſo wurden
p B der Gasmotoren
J PVabrik Deutz für das

Elektricitätswerk in St
Gallen 5 Stück Motoren
mit 340 Pferdeſtärken

für das Waſſerwerk Baſel
1 Motor mit 160 Pfür die S Speigerghiagen e

in Paſſau 3 Motoren
mit je 100 IIP für die S

ie bekannt führen wir nur wirklich ſolide guke Waarenv u verkaufen z ſtets
zu alterbilligſten ſtreng reell feſten Preiſen

Dre Bemjapp
Gr Ulrichſtr 23 Part u 1 Etage

Jeder am Lager befindliche Gegenstand ſist mit deutlicher
Preisangabe versehen dadurch wird der Rinkauf sehr er
leiehtert und ist Jeder auch der Nichikenner vor Ver

ihenerung geschützt

Brennaborist die Maschine der vornehmen Welt
Der guten Bauart und des eleganten Aussehens wegen hat Brennabor in höheren Kreisen schnell Bingang gefunden

Gebr Reichetein Brandenburg a H
i Verkanbgtello nur i Alvim Paul Simon Imtschlos

B e An e Wniversität 1

ſtädtiſche Centrale in J
J Ludwigshafen g Rh5 Stück un je 60
J 2c 2c in Auftrag gegeben S

I Jn Halle allein wurden
in letzter Zeit ca 14

J Ventil Maſchinen mit
über 90 Pferdekräften

aufgeſtellt

Koſtenanſchläge 2c gratis
und franko

Gasmotoren Fabrik
Deutz

Verkaufsſtelle Leipzig

J ILeiprig 19

e an a um s
S Vegetabile Milch PHanzenmileh

e löst vollkommen die Aufgabe die Thiermilch Kuh oder Ziegenmilch zu
einem wirklichen Ersatz für Muttermilch zu machen denn Dr med Lahmann s
vegetaMile Mileh macht der Thiermilch zugesetzt dieselbe für den jüngsten

J Säugling leieht verdauſſeh indem sie das Bilden fester Käseklumpen im Magen
verhindert und erhöht sodann durch ihren Gehalt an feinsten Zuckerstoffen J
und edelsten Pflanzenfetten den Nährwerth der Thiermilch derart dass dieselbe
der Muttermilch vollkommen gleichwerthig wird au Preis per Büchse M 30 S

Man verlange Gratis Broschüre von den alleinigen TFabrikanten

sub Nr 3163 eingetrageneSehutemarke Hewel u Veithen in Köln Do Rheim
Dr Lahmann s vegetabile Milch

ist käuflich in allen Apotheken sowie besseren Droguen und Colonialwaaren Handlupgen

Beim Kalserl Patentamte

4

Für den Anzeigentheil verantwortlich W König in Halle Halle Druck und Verlag von Otto Hendel

Prinzessin Elisabeth Mohenlohe
Gräfin Hahn Kgl Palastdame
Prinzessin Ratibor

Gräſin Grote SBaronin Alten
Baroness von Rocihbsechiüld
Gräfin Rhedern

sowie der Königl Württembergische Hof der Grossherzogl Coburger IIof der Grossherzogl Sachsen Weimar LDisenacher IIof

Für die Reiſe
Skizzenbücher

Landschafterstifte
Feldstaffeleien

Fouristen Aquarell
Oel Mairasten

Gefüllte Reisepaletten
Studienbretter

Beſte Zur
Paul Simon

24 Gr Ulrichſtr
Kunstmagazin

Neuheiten
Bolzbrandäpp araten

u Brennstiften
unter Garantie für Prima

Qualität r
Breunſtifte von 4,50

Paul u Simon e
24 Gr 24

Buckskin Reste
paſſend zu Knaben u Herren Anzügen
Hoſen als auch einen Poſten beſſere

zurückgeſehzte Stoffe
ausverkanfeunterSelbſtkoſtenpreis

A Wesgerich2 eger 2
nahe am Markt

Dr dPianinos fern ne
eh

d

Dr Lahmann s Nährsalz Cacao
Dr Lahmann sNährs Chocolad
Dr Lahmann sNMhrsalz Extract
Dr Labmann s NManzen Milch

empfiehltA Steinbach Adler Orogerie

Königſtraße 15
Ebendaſelbſt zu haben

Dr bahmanu s diätot Kochbuech

S Dysämie
men

ODie Exped lonen der Saale ZBeltung
beſinden ſich

Er Ferlin Uene Promenade 1 und
Markt 94 Waagegebände

Mit 2 Beiblältern und Unterhaltunasblatt
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